

# Natura 2000 et l'Ortang de l'Or : Une exposition conçue par et pour les enfants

Dossier de la rédaction de H2o  
May 2018

Pour fêter les dix ans (2007-2017) de Natura 2000 sur l'Ortang de Mauguio, situé en Occitanie, le SYMBO, syndicat mixte du Bassin de l'Or, a souhaité impliquer l'ensemble de ses partenaires et le public scolaire dans un projet d'élaboration collective d'une exposition itinérante conçue par et pour les enfants.

Treize enseignantes d'écoles élémentaires et de collèges, représentées sur différentes communes concernées par Natura 2000, ont répondu favorablement au projet, soit un total de 340 élèves impliqués. Enseignantes et élèves ont conçu, sur l'année scolaire 2016-2017, les contenus de l'exposition : des textes et dessins sur le thème de la conservation de la biodiversité au travers du réseau Natura 2000 et du site de l'Ortang de Mauguio. Chaque classe a choisi un thème, correspondant à un panneau de l'exposition, sur lequel elle a travaillé particulièrement. L'exposition itinérante, composée de 12 panneaux autoportants, a été inaugurée au printemps 2017, officiellement durant lequel les élèves ont présentés, services de l'état et autres parties prenantes du site Natura 2000 le travail réalisée durant toute l'année. Le projet a permis de travailler de nombreux points des nouveaux programmes scolaires et du socle commun mais aussi de développer la liaison école-collège par un support pédagogique commun pour tout le cycle 3. L'exposition se décline en 12 panneaux : 5 panneaux ciblant des notions telles que le réseau Natura 2000, la biodiversité, la vulnérabilité et rareté de certaines espèces ou milieux naturels ; 6 panneaux présentant les enjeux propres au site Natura 2000 de l'Ortang de l'Or ; 1 panneau présentant l'historique du projet.

L'exposition